



“Lorsque je parle à des jeunes qui vont se faire confirmer, je leur dis : ‘Vous êtes déjà habités par l’Esprit-Saint. La confirmation va vous donner l’Esprit-Saint de nouveau pour vivre votre foi à l’âge adulte’”. Ces propos de notre évêque, Monseigneur Delmas, illustrent certainement la perspective avec laquelle il est venu visiter nos paroisses les 2 et 3 Décembre. En effet, sa présence auprès de différentes réalités de Saint Paul en Baugeois et de Notre-Dame du Loir a été marquée par son écoute attentive et pleine de considération pour les engagements et les réalisations des différents services.

Cette visite a commencé par une **rencontre cordiale et constructive avec les Maires** ou leurs adjoints de nos communes. La dizaine d’élus présent a fait part des joies et des préoccupations de chaque clocher : importance des engagements associatifs pour



créer de l’animation dans les villages (certains élus soulignant la présence de chrétiens dans ces associations), chantiers structurants pour chaque commune ou réalité de la précarité et de l’isolement.

Bien entendu, les questions ont porté sur la gestion et sur l’avenir des églises, bâtiments auxquels les élus comme les villageois sont attachés mais dont l’entretien est une charge importante. Mgr Delmas a partagé les grandes lignes d’un document de référence du Diocèse sur les droits et les responsabilités de chacun en ce domaine.

Après cet échange, notre évêque a rencontré les **équipes de catéchisme/ école catholique et de préparation au baptême et au mariage**. L’exposé des différentes modalités actuelles et surtout l’expérience de ces familles

qu'on ne voit que pour quelques réunions ont suscité quelques réflexions de Mgr Delmas : privilégier des rencontres plus personnelles - deux à deux - quand c'est possible et penser à une préparation lointaine aux sacrements - c'est-à-dire pas seulement dictée par la proximité d'un événement à préparer. Il nous invite aussi à imaginer une proposition commune pour ces familles, dans le style des parcours Alpha.



Le temps des Vêpres de l'entrée en Avent ainsi qu'un moment de questions/réponses avec les paroissiens présents se sont vécus ensuite dans la simplicité à l'église de Seiches-sur-le-Loir.

Après un échange avec **l'équipe d'accompagnement des familles en deuil**, Mgr Delmas a rencontré les **Equipes d'Animation Paroissiales (EAP)** des deux paroisses, avant de partager un dîner avec leurs membres. Ce temps convivial et fraternel lui a permis de préciser le fait que la nouvelle orientation du Diocèse autour des "Pôles missionnaires" n'était "surtout pas une nouvelle structure". Et il nous a encouragé à vivre des visites entre paroisses, comme cela s'était déjà fait il y a quelques années.

Le lendemain, un **temps très joyeux avec les enfants et les parents du catéchisme** a précédé la **Messe du premier Dimanche de l'Avent** réunissant nos deux paroisses dans l'église de Durtal.



Après un **déjeuner avec nos deux prêtres**, notre évêque a visité **l'Ehpad Saint Joseph à Jarzé**, où il a eu l'occasion de parler avec certains résidents ayant été longuement engagés au service de notre paroisse.

Cette visite a donné lieu à **une lettre pastorale de notre évêque**, où il nous redit sa joie d'être passé parmi nous et dans laquelle il formule à notre intention quelques conseils que ce temps d'échange lui a suggéré (**vous trouverez cette lettre sur le site des paroisses**). L'Esprit-Saint était déjà présent dans nos paroisses, Mgr Delmas nous confirme et nous encourage à continuer d'aller en mission. Nous sommes pleins de reconnaissance pour le temps qu'il a pris pour venir à notre rencontre.